







USB ITINERARIUM

Edición mayo 2024







DR. LUIS FELIPE PERILLA PASQUEL
VICERRECTOR ACADÉMICO

LA COHERENCIA DEL QUE HACER BONAVENTURIANO

La coherencia en el quehacer se entiende como la alineación y congruencia entre la misión, visión, objetivos, políticas y resultados de una organización. La misión y la visión son elementos fundamentales de la alineación estratégica, junto con los valores, principios y estrategias generan esa plataforma sobre la cual se orienta la gestión. Estos elementos definen la razón de ser de la institución y hacia dónde se proyecta la misma en un horizonte de tiempo determinado. Por ello, es importante retomar los elementos que orientan nuestro quehacer, esta coherencia asegura que las instituciones actúen de manera eficiente y eficaz hacia el cumplimiento de logros y sus metas institucionales.

En la misión y la visión de la universidad de San Buenaventura se destacan dos aspectos esenciales, la formación integral del ser humano y la transformación de la sociedad. Estos aspectos son fundamentales y diferenciadores, es por esto que orientan todas las actividades y estrategias que surgen para el desarrollo de la gestión académica y administrativa y por ende de la continua búsqueda de la calidad y la excelencia académica de nuestra institución.

Partiendo de lo anterior se hace necesario retomar lo declarado en nuestro PEB - proyecto educativo bonaventuriano, en relación a la Identidad Bonaventuriana y los Procesos Académicos, es en este último, se describen las funciones sustantivas de docencia, investigación, proyección social y bienestar institucional. Las cuales podríamos concebirlas, así:

Docencia: soportada desde un currículo flexible y pertinente, crucial para la formación integral de nuestros estudiantes, respondiendo a las necesidades externas, contribuyendo y promoviendo la transformación social.

Investigación: siendo pertinente, promoviendo la gestión del conocimiento, la búsqueda de la verdad y la capacidad de entender, analizar y solucionar problemáticas reales del contexto. Generando de este modo, una transformación real del entorno.

Proyección Social: concebida como el escenario propicio para la articulación y vinculación de la universidad con su entorno, permitiendo la contextualización e intervención en escenarios reales que promuevan la transformación social.

Bienestar Institucional: promueve el ser humano como ente social y productivo, reconociendo la importancia de persona, la vida, la salud mental y respondiendo a problemas contextualizados en los miembros de la comunidad educativa. Esto se fundamenta en valores cultivados a la luz del evangelio, el humanismo franciscano, la inclusión, las artes, los deportes y la cultura.

A través de nuestras funciones sustantivas nos comprometemos a formar seres humanos capaces de enfrentar y resolver problemáticas reales, contribuyendo así al desarrollo y mejora de la sociedad más justa y humana.

Nuestro quehacer nos llama a generar una transformación social significativa mediante una formación humanística sólida. Para lograrlo, es imprescindible una estrategia articulada que permita visionar y dinamizar los ejes de la gestión académica y la sostenibilidad financiera, en el marco de un acuerdo en el que todos somos partícipes: la comunidad académica, estudiantes, directivos, docentes, egresados, el sector productivo y la misma sociedad civil. La transformación de la sociedad es una tarea compartida, y en este esfuerzo conjunto, buscamos siempre los mejores modelos de gestión para cumplir con nuestro compromiso de oferta de valor.

En resumen, la coherencia del quehacer universitario no solo fortalece nuestra institución, sino que también nos posiciona como agentes de cambio en la sociedad, comprometidos con la formación de personas integrales y la construcción de un entorno más justo y equitat<u>ivo.</u>

JORNADA DE RESIDUOS

El 16 de abril tuvo lugar la Jornada de recolección de residuos, una iniciativa que permitió a los administrativos demostrar su compromiso con el medio ambiente y la preservación de nuestros espacios, reafirmando su voluntad de cuidar el campus.

La jornada también buscó transmitir un mensaje importante: la responsabilidad individual y colectiva de los bonaventurianos para mantener un entorno limpio y sostenible. Además, sirvió como un espacio de concientización sobre la importancia de reducir, reutilizar y reciclar.



Noticias Institucionales

INAUGURACIÓN DE LA ZONA DE ESTAR Y TALLER DE CARPINTERÍA DE RECURSOS FÍSICOS.

El pasado 25 de abril se realizó la apertura de la Zona de descanso y taller de carpintería de Recursos Físicos. Este nuevo espacio responde a las necesidades de los empleados y forma parte del plan de mejoras de Recursos Físicos, orientado a crear condiciones adecuadas para los trabajadores. El objetivo es asegurar la dignificación del trabajo y proporcionar áreas propicias para el descanso y la alimentación.





SEMANA DEL IDIOMA ESPAÑOL 2024 USB

Del 19 al 24 de abril se celebró la Semana del Idioma Español USB 2024, un evento lleno de actividades que incentivaron a los estudiantes a sumergirse en la lectura, las artes y otras manifestaciones culturales. La semana culminó con un evento especial en el que estuvo presente la poetisa Ruth Diago Suárez, quien fue reconocida con un premio por su destacado aporte a la literatura y cultura de la región caribe. Esta iniciativa resaltó la importancia del idioma español y su riqueza cultural, inspirando a los jóvenes a apreciar y disfrutar de la lengua y las artes.





Noticias Institucionales

ELECCIONES BONAVENTURIANAS.

Con éxito se realizó la jornada de elecciones bonaventurianas, un espacio democrático donde la comunidad bonaventuriana hace valer su derecho de elegir y ser elegido.







ACTO DE POSESIÓN DE COMITÉ ELECTORAL 2024-2025

El 20 de mayo, en un acto emotivo y significativo, se llevó a cabo la posesión de los nuevos representantes al Comité Electoral para el período 2024-2025. Este evento marca el comienzo de un nuevo capítulo en la democracia de nuestra institución, simbolizando la transición de ideas a acciones concretas y la amplificación de la voz de nuestra comunidad.





DÍA MUNDIAL DE LA ACTIVIDAD FÍSICA

El Día Mundial de la Actividad Física fue una celebración llena de energía y entusiasmo organizada por la facultad de Educación Física, Recreación y Deporte. Con la participación especial de Smart Fit y Energy Lab, los asistentes disfrutaron de una serie de eventos que promovieron un estilo de vida activo y saludable. Las actividades incluyeron clases de fitness, competencias deportivas y charlas sobre bienestar. Esta celebración no solo brindó a los participantes la oportunidad de ejercitarse, sino también de aprender sobre los beneficios de mantenerse en forma y llevar una vida equilibrada. El evento se convirtió en una experiencia inolvidable para todos los amantes del deporte y la salud.





Noticias Institucionales

SEMANA DE LA FRANCOFONÍA

La Universidad de San Buenaventura - Cartagena celebró la Semana de la Francofonía 2024. Del 17 al 19 de abril, nuestro programa de Licenciatura en Lenguas Modernas, con énfasis en inglés y francés, ofreció una oportunidad única para aprender, enseñar y sumergirse en la belleza del idioma francés. Se invitó a toda la comunidad a participar en los eventos interculturales preparados en torno a esta festividad.





PREMIO U SOLIDARIA DE ICETEX

La Universidad se enorgullece de anunciar que ha sido premiada con el reconocimiento de la U Šolidaria por parte del ICETEX, en reconocimiento a su firme compromiso con la provisión de una educación de calidad para todos. Al recibir este reconocimiento, la USB reafirma su compromiso de impulsar los sueños de sus estudiantes y de la comunidad en general, creando oportunidades para un futuro más brillante y accesible para todos.

El logro de este premio se atribuye a la notable contribución de nuestra universidad, que garantiza a los estudiantes que acceden a créditos de modalidad mensual puedan hacerlo con tasas accesibles. Esta iniciativa asegura que los estudiantes no se vean afectados por las fluctuaciones del índice de precios al consumidor (IPC), al mantener una tasa fija de IPC + 0%.



DÍA DEL TRABAJADOR BONAVENTURIANO

El pasado 17 de mayo, se llevó a cabo la fiesta en honor a los trabajadores Bonaventurianos, un evento especial organizado por Talento Humano y Rectoría, con el propósito de ofrecer un día de esparcimiento y recreación.

Estos encuentros están destinados a reconocer la labor de toda la comunidad bonaventuriana y expresar gratitud por el esfuerzo que realizan diariamente como trabajadores.





Día de la secretaria 2013.







PRÓXIMOS EVENTOS PROXIMOS EVENTOS















Editado por: Rectoría Unidad de Comunicaciones y Mercadeo



VIGILADO MINEDUCACIÓN





